

# L'info

## Les Supporters

Printemps 2016



Société Royale

Fondée en 1953

### Le mot du Président

#### *Plein d'énergie positive !*

Nous en avons bien besoin de cette énergie positive. Pour conjurer la peur qui nous a saisis toutes et tous après les événements du 22 mars dernier : dramatiques et criminels ! Parce que, ce jour-là, toutes et tous, nous avons été choqués, meurtris, blessés ; toutes et tous, nous étions *groggy*. Avec tous les citoyens de notre cité et tout le monde, nous partageons la douleur et le deuil vécus par toutes les personnes qui ont été meurtries par ces terribles attentats. Et maintenant nous devons marcher, dans nos têtes et dans les rues, pour dire : *même pas peur !* La vie continue.

Il nous faut reprendre en main nos travaux de tous les jours, et en même temps proclamer les valeurs de notre *modeste et si belle société* : l'ouverture, l'accueil, la convivialité et la fête par et pour tous... Nous allons de nouveau faire le plein d'énergie positive et appeler les Gilles, leurs familles, leurs amis, et tout plein de gens à participer à notre journée sportive. Elle aura lieu le jeudi 5 mai sur le terrain de football de Ressaix. Ce jeudi-là c'est la fête de l'*Ascension*, l'occasion pour nous-tous d'aller toujours plus haut, toujours *Plus Oultre*.

Ah oui ! Finalement, je n'ai pas reparlé du Carnaval 2016. Disons que cette fois-ci le Bon Dieu et Saint-Ursmer nous avaient un peu abandonnés, en tout cas entre notre départ de la cafétéria du Musée et notre dislocation de la matinée, après un rondu sur la place sous une drache nationale. J'en connais certains qui ont redescendu à la cave la posture de notre saint protecteur. Mais, faisons contre mauvaise fortune bon cœur et gardons dans nos mémoires et dans nos cœurs tous ces moments de joie et d'amitié que nous avons vécus lors des trois jours gras 2016.

En vous comptant déjà très nombreux le 5 mai à Ressaix, je vous souhaite une bonne lecture de ce bulletin printanier.

Danny Glotz.



Avec le soutien de la Ville de Binche

### Jeudi 5 mai 2016

#### Premier challenge Michaël Flot

Le Comité des Supporters a décidé à l'unanimité de faire de notre journée sportive annuelle le premier challenge Michaël Flot.

Comment rendre hommage à notre ami Michaël, un comitard et un Gille exemplaire : de la joie, de la générosité, du bon sens, au service de notre société. Lors de la journée sportive de l'an dernier, il était encore sur la brèche pour donner son coup de main aux travaux de la journée. Ainsi le 5 mai prochain, nous penserons très fort à toi Michaël. Et le challenge qui porte ton nom, on en parlera encore dans de nombreuses années.



**Invitation cordiale à tous. En page 4, plus de précisions sur le programme de la journée.**

## Notre Carnaval 2016 : Suivez le lien

<http://myalbum.com/folder/I1P1SNFEKrv2>

Quand verrons-nous des photos du Carnaval 2016 ? Voilà, nous essayons de répondre à la demande des membres de la société. Vous trouverez sur cette page un lien à suivre pour découvrir des photos des soumonces en batterie et en musique, du Dimanche et du Mardi gras. En tout 4 albums à découvrir sur le site myalbum. Mais attention, vous pouvez télécharger les photos, les stocker, les imprimer. Cependant, vous ne les trouverez plus vers le 1<sup>er</sup> octobre, question de gestion de tout cela. Et ce sont seulement les photos du reporter des Supporters que vous trouverez. Il y a d'autres photographes attachés à la société, notamment Audrey Glotz qui est une passionnée. Il y a donc un partage à faire de toutes ces images. Et si vous le souhaitez, vous pouvez envoyer les vôtres sur notre page facebook :

<https://www.facebook.com/groups/189997331026851>



Les Supporters en batterie



Dimanche gras : la bande des ouvriers du chantier



Le commissaire a déclaré forfait !



Mardi gras : le petit déj. de nos jeunes



Dansons sous la pluie...

## En hommage aux Dames du Carnaval

### **À nos épouses, nos mères, nos filles, nos sœurs, nos amies... A nos amoureuses**

Vendredi de carême, la maison est rangée, nos souvenirs aussi. Comme tous les carnivals depuis deux mille ans celui-ci fut exceptionnel par l'amour qu'on porte à nos traditions vivantes, tranchant dans la grisaille et la morosité du monde. Ce Mardi gras la pluie nous a fait danser envers (enfer ?) et contre tout. Si, pour le punir, on a descendu Saint Ursmer en fond de cave, face au mur, la magie de nos rituels a rani-mé quelque peu l'astre du jour dans notre rondeau.

Et dans nos paniers, avec quelques oranges, nous avons gardé pour vous, Dames du Carnaval, des milliers de baisers au goût de merci ! Sans vous on retournerait à la création du monde.

Debout à la *piquette du jour*, pour nous réveiller au son et à l'odeur du café qui passe, elles nous préparent la paille. Elles mènent l'habillage, voletant de l'essentiel à l'accessoire. Pour nous, pas de confort sans leur soin du détail, lissant la blouse, passant les chaussons, coiffant la barrette, fixant l'apertintaille, accrochant le grelot. L'aiguille coud le fil de la dernière minute dans l'effervescence et l'énerverment. Le tambour nous emmène après le baiser discret du départ. Merci dix fois, Dames du Carnaval !

Elle est fière de son Gille, elles sont fières de leurs Gilles. Tout le jour elles multiplieront les gestes de tendresse attentive pour essayer un masque, changer un mouchoir voire porter les oranges : gestes d'amour sous couvert d'utilité.

Sans oublier d'accueillir les parents, les amis, restaurer les tamboueurs, les musiciens. Et surtout enseigner les bons gestes, les attitudes correctes aux enfants, nos Gilles de demain. Car elles sont aussi prêtresses des rites d'initiation.

Merci cent fois, Dames de Carnaval !

Mais il est déjà tôt. Nous caressons les limites de la nuit, portés à bout de rythmes et de transes. Seule l'énergie de l'esprit soulève encore nos sabots. Ivres de fatigue, épuisés de bonheur, nous rentrons à la maison, ramenés par un tambour et une dernière étoile. Devant le seuil, un ultime pas réveille quelques pavés engourdis. Une fenêtre s'éclaire, un rideau se lève ; notre Dame de Carnaval veille car elle nous attend.

Le masque et l'habit de lumière tombent, débouillant la paille dans une odeur de sueur animale. Le coq nu a perdu ses meilleures plumes. Une vigoureuse friction à l'Eau de Cologne fait merveille. Deux mains expertes savent comment soigner nos muscles endoloris et, pourquoi pas, en un bouquet final, réveiller sous la peau moite nos dernières ardeurs érotiques.

Merci mille fois, Dames du Carnaval !

Puisque vous fûtes encore ce Mardi gras nos farouches servantes laissez nous être, le reste de l'année, vos dévoués serveurs !

Promesse de Gille ! Paroles de Gille !  
**Bernard Glotz**



*Moi aussi, j'ai mes amoureuses...*

### **Et la tradition de la prise de paille !**

La paille, produit de nos moissons, témoin de notre passé de paysans. La paille, litière pour nos vaches et nos chevaux. La paille, celle que nous choisissons chez les fermiers pour le bourrage du Gille. Celle qu'il y a quelque temps encore, le soir du



*Qu'elle est belle, la paille...*

Dimanche gras, nos sociétés allaient prendre, réellement ou symboliquement, du côté de la gare ou sur la place de Battignies.

Et puis, parce qu'il n'y a plus de café aux marches de la ville, et parce que celle-ci se protège des autos, nous avons cessé d'aller à Battignies. Durant quelques années, la veille du Carnaval, nos cantonniers ont cassé un ballot de paille au pied du *Paysan* et sur le square de la gare. Avant que la tradition ne s'éteigne.

Pas tout à fait éteinte ! Parce que, observateur vigilant, notre ami Bernard Glotz a *réinventé* la prise de paille. Depuis tout un temps, il s'entretenait avec nos édiles et avec l'Association de Défense du Folklore, instillant les conversations à ce sujet : prise de paille, oui, non, où ? Pas à Battignies, pas non plus à la gare. Quel est l'espace le plus propice pour accueillir les sociétés ?

C'est ainsi que le Dimanche gras 2016, les Jeunes Indépendants et les Récalcitrants étaient les premiers à inaugurer la nouvelle prise de paille. Ils s'en sont allés danser près de la statue du Gille pour y saisir la *torquette* qu'ils ont accrochée à leur badine avant de repartir vers les rues de la cité.

Et l'an prochain ? Qui vivra verra.  
**Cyrille**



**Jeudi 05 Mai**  
**la société Royale**  
**«Les SUPPORTERS»**

organise le

**Tournoi de Mini-Foot**  
**«Challenge Michaël FLOT»**

Réservé aux sociétés de Gilles  
 Premier Match vers 10 h

Terrain de football de Ressaix  
**Invitation cordiale à tous !**

Petite restauration sur place

**RANDONNÉE VTT**

En collaboration avec les Bikers Guinguette

**NOUVEAUX PARCOURS**

=> 15 KM ( FAMILIAL )

=> 20Km VTT

=> 40Km VTT

**DÉPART : à partir de 08h**

**INSCRIPTION : 5€**



**Rendez-vous le jeudi 5 mai pour notre traditionnelle journée sportive.** Avec toutes les équipes qui, depuis plus de 10 ans, nous honorent de leur présence enthousiaste : les Jeunes Indépendants, les Régénéaires, les Incas, les Récalcitrants, les Indépendants, la Batterie des Supporters et les 2 équipes des Supporters. Et c'est tout ? Non, la Batterie Polo Canart s'est inscrite au tournoi. Polo Canart, c'est une école de tambour, c'est la batterie des Incas et c'est, depuis 2015, la jeune batterie des Petits Gilles. Bienvenue donc à cette nouvelle équipe. Nous appelons aussi tous les plus jeunes, garçons et filles, à venir jouer les matches qui leur seront réservés. Et puis, petits et grands, préparez vos vélos : Jean-Louis Drugmand, avec les Bikers de la Guinguette vous propose de nouveaux parcours : un parcours familial sur 15 km, des parcours de 20 et 40 km pour les vététistes plus aguerris. Tout cela, avec comme de coutume une petite restauration et un bar super dynamique. Bienvenue à toutes et tous.

Danny

**Souvenons-nous d'un des pionniers de la société**

**Eugène Lebrun**  
**nous a quittés**

Il était né à Binche en 1925, c'est le 20 mars qu'il s'en est allé. Eugène, c'est le dernier des tout premiers fondateurs de la société des Supporters qui disparaît. Nous n'entendrons plus sa voix un peu enrouée qui nous disait les aventures, les anecdotes, les récits savoureux qui ont présidé en 1953 à la fondation de notre société.

A David et à sa compagne Claudine, le comité des Supporters présente ses condoléances et ses amitiés.

C'était un personnage Eugène Lebrun ; il faisait un métier que les gens redoutent toujours un peu : contrôleur des contributions directes ! Il est ainsi devenu inspecteur honoraire. Et il était chevalier de l'ordre de Léopold II.

Mais nous, nous retiendrons surtout celui qui, comme il le disait, ne fut jamais membre du comité tout en s'activant parmi nos fondateurs.

Quand nous avons décidé de mettre en chantier « *Les Supporters, une histoire* », Eugène nous a raconté en long, en large et en travers, les événements fondateurs et le pourquoi du choix de ce nom qui intrigue souvent les amis et visiteurs : « Les Supporters ? Pourquoi donc ce nom ? »

Le dernier témoin s'en est allé, nous ne l'oublierons pas.



2015. Dimanche gras, au cortège : le reporter a fixé la rencontre entre Eugène et notre Vice-président.